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товки по направлению „Социальная сфера“, —  
сказал Евгений Куйвашев.

Сергей Кравцов поблагодарил руковод-
ство Свердловской области за внимание, 
уделяемое развитию системы образования. 
Также глава Минпросвещения подчеркнул, 
что Первоуральский металлургический кол-
ледж стал примером для всей сферы СПО.

«Здесь начался проект „Профессиона-
литет“, который сегодня активно развива-
ется, формирует новый облик системы 
среднего профессионального образования. 
И таких колледжей с каждым годом в стране 
становится все больше и больше», — заявил 
Сергей Кравцов.

Еще одной точкой в маршруте федераль-
ного чиновника на Среднем Урале стал Губер-
наторский лицей в Солнечном микрорайоне 
Екатеринбурга. Министр высоко оценил ос-
нащенные профессиональным оборудовани-
ем кабинеты физики и химии, спортивный 
зал, где готовят, в том числе, будущих биатло-
нистов, скалодром, библиотеку.

Губернаторский лицей создан благода-
ря тесному сотрудничеству органов власти, 
бизнеса, педагогического сообщества.  
На его строительство было направлено  
3,4 миллиарда рублей. В состав комплекса, 
помимо самой школы, вошли технопарк, 
центр дополнительного образования детей, 
медиацентр, общественный центр для мо-
лодежи, региональный центр подготовки 
педагогических команд. Фото: све.рф

неделя в регионе / подробности

КАДРЫ

Свердловскую область посетил министр 
просвещения Российской Федерации  
Сергей Кравцов.

Глава ведомства анонсировал появле-
ние на Среднем Урале федерального 
технопарка для повышения квалифи-
кации педагогов системы среднего 

профессионального образования. Его мо-
гут создать в Первоуральске на базе цен-
тра «Будущее белой металлургии».

«Возможно, здесь будет создан центр 
для подготовки мастеров производствен-
ного обучения. Они будут работать за рубе-
жом в колледжах дружественных стран, где 
очень востребован наш опыт развития 
среднего профессионального образова-
ния», — отметил Сергей Кравцов.

Возрождение системы подготовки ма-
стеров производственного обучения в реги-
оне, по словам главы Минпросвещения, яв-
ляется важной задачей.

«Два технопарка производственного 
обучения мы уже создали в Калуге и в Ниж-
нем Новгороде. Приступим к созданию тех-
нопарка в Первоуральске. Напомню, что 
Свердловская область исторически связана 
с подготовкой мастеров для системы  
среднего профессионального образования.  

Контрольная работа
Поэтому возрождение такого центра в ре-
гионе — это очень правильное решение», — 
заявил министр.

Предполагается, что специализиро-
ваться технопарк будет на отраслях, прио-
ритетных для Свердловской области. Это 
машиностроение, металлургия, топлив-
но-энергетический комплекс, электротех-
ническая и горнодобывающая промышлен-
ность, информационные технологии.

Также Сергей Кравцов и Евгений Куйва-
шев обсудили с лидерами системы среднего 
профессионального образования расшире-
ние участия Свердловской области в проек-
те «Профессионалитет», который направ-
лен на подготовку высококвалифицирован-
ных кадров под запросы конкретных пред-
приятий. Встреча состоялась в Первоураль-
ском металлургическом колледже.

«Я совершенно точно убежден, что  
любую экономику двигает образование.  
В Свердловской области сегодня 12 тысяч 
заводов, и все они работают, нуждаются в 
высококвалифицированных кадрах, чтобы 
выпускать конкурентную продукцию. Зало-
гом успеха в кадровом обеспечении эконо-
мики Свердловской области является уси-
ление кооперации между образовательны-
ми организациями и собственно предприя-
тиями. На это нацелен федеральный проект 
„Профессионалитет“. В рамках проекта  
у нас уже открыты 12 кластеров и Центр 
опережающей профессиональной подго-

« 
Свердлов-

ская область 
исторически 

связана  
с подготовкой 

мастеров 
для системы 

среднего 
профес- 

сионального 
образо-
вания»

Сергей Кравцов, 
министр 

просвещения РФ

Кирилл Фетисов

ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ

На Среднем Урале открыли первый комплекс солнечных электростанций

Кирилл Фетисов

Модули находятся в Артинском 
городском округе.

Прогнозная выработка объекта альтер-
нативной энергетики составит около 
40 миллионов кВт/ч в год. На станции 
установлено более 116 тысяч солнеч-

ных модулей российского производства, 
шесть инверторных станций, проложено 
свыше 350 километров кабельных линий.

«Артинская солнечная электростанция 
включена в региональную схему развития 
электроэнергетики Свердловской области 
на пятилетний период, утвержденную гу-
бернатором Евгением Куйвашевым. Это 
первый в регионе и самый масштабный в 
Уральском федеральном округе пилотный 
проект создания источника возобновляе-
мой энергии», — сообщил глава МинЖКХ 
Николай Смирнов.

Вместе с комплексом солнечных элек-
тростанций была запущена подстанция 
«Чекмаш», которая полностью оснащена 
отечественным оборудованием, отвечаю-
щим стандартам безопасности и надежно-
сти. На этом объекте внедрены интеллек-
туальные системы управления технологи-
ческими процессами и учета электроэнер-
гии, обеспечен дистанционный контроль 
за работой оборудования, а также приме-
нен новый уровень связи оборудования по 
цифровым каналам. 

Ввод подстанции «Чекмаш» — это вы-
полнение обязательств «Россети Урал» по 
технологическому присоединению объекта 
«зеленой генерации».

«Для нас это первый опыт технологиче-
ского присоединения крупного объекта 
солнечной генерации. Ранее мы реализовы-
вали интеграцию действующих субъектов 
солнечной микрогенерации в электриче-
скую сеть», — подчеркнул директор сверд-
ловского подразделения «Россети Урал» 
Алексей Смушкин. Фото: Елена Ельцова



КРАТКО

#Образование Школьный технопарк  
«Кванториум» открылся в Ревде. Это четвертый  
в регионе инновационный центр, созданный  
на базе учреждения среднего образования.
«Для решения кадрового вопроса, который  
стоит перед предприятиями Среднего Урала,  
и ранней профориентации школьников мы стара-
емся вернуть интерес учеников к научно-техниче-
скому творчеству, вовлекать ребят в дополнитель-
ное образование, адаптированное к современному 
уровню развития науки и технологий, создавать 
условия для воспитания будущих инженеров», —  
отметил заместитель министра образования  
и молодежной политики Евгений Бирюк.
В школьном «Кванториуме» в Ревде будут  
обучаться порядка 500 учащихся по восьми 
общеобразовательным программам и трем на-
правлениям допобразования. Среди них — «Юный 
биолог» и «Юный химик», «Биохимия», «Основы 
физики», «Планета роботов» и «Робототехника», 
«Основы исследовательской деятельности  
по биологии» и «Мир под микроскопом», «Решение 
технических задач» и другие предметы. Фото: све.рф

#Спорт Всероссийский день бега  
«Кросс нации» состоится 21 сентября  
и пройдет в большинстве городов Свердлов-
ской области. В столице Среднего Урала старт 
будет дан от стадиона «Екатеринбург Арена». 
Планируется, что в забеге примут участие  
около 20 тысяч человек. «В Год семьи,  
объявленный президентом России, мы впервые 
проводим семейный забег для уральцев.  
По завершении стартов организаторы объявят 
призеров не только в традиционных номинаци-
ях, но и наградят самую многочисленную  
семью, самого возрастного и самого молодого 
участника», — отметил министр физической 
культуры и спорта Леонид Рапопорт.  
Регистрация для участия в «Кроссе нации» орга-
низована на портале «Госуслуги» до 19 сентября 
включительно. Фото: Елена Ельцова

#Пенсии Индексация страховых пенсий, 
которые получают работающие свердловчане, 
будет проводиться в два этапа — в феврале  
и апреле. Зимнее повышение пройдет с учетом 
индекса роста потребительских цен за про-
шедший год и затронет всю пенсию целиком. 
«Это коснется более 240 тысяч работающих 
пенсионеров Свердловской области.  
Напомним, индексироваться будет не текущий 
размер пенсии, а более высокий — с учетом 
пропущенных повышений за время работы.  
Это позволит обеспечить более высокую  
прибавку к выплатам, которая добавится  
к текущему размеру выплаты. Что же касается 
пропущенных индексаций, то их свердловчане 
по-прежнему будут получать после увольнения», —  
сообщила управляющий ОСФР по Свердловской 
области Елена Альшиц. Весенняя индексация 
затронет только страховую часть пенсии — то 
есть ту, что формируется за счет индивидуального 
пенсионного коэффициента.

В ОБЪЕКТИВЕ 

 Лучшего водителя автобуса Свердловской области выбрали на конкурсе 
профмастерства. Фото: Елена Ельцова

 Новым руководителем оперной труппы в театре «Урал 
Опера Балет» стал итальянец Алессандро Биччи. Фото: Елена Ельцова

 На Средний Урал пришло бабье лето. Фото: Елена Ельцова

 Екатеринбург принял XII Международный фестиваль театров кукол «Петрушка Великий». Фото: Елена Ельцова

 В Екатеринбурге проходит Кубок России по художественной 
гимнастике. Фото: Елена Ельцова
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перспектива / национальные проекты
КРАТКО

#Инфраструктура В Среднеуральске  
реконструируют очистные сооружения.  
Оборудование было установлено в период  
с 1953 по 1979 год и уже устарело.  
На ремонт областное правительство выде-
лило 70 миллионов рублей. На сегодняшний 
день подрядчик уже разработал проектную 
документацию. Строительно-монтажные 
работы начнутся после прохождения  
государственной экспертизы. Согласно  
контракту, ремонт продлится два года.

#Водоснабжение В Нижней Туре до конца 
осеннего сезона заменят 14 километров 
сетей холодного водоснабжения. Ремонт 
идет согласно графику, и к середине сентября 
подрядчик завершит самый сложный  
массив работ на территории города  
и продолжит замену труб за его чертой. 
Кроме того, в Нижней Туре началась рекон-
струкция местной плотины.

#Субсидии В регионе увеличили размер 
субсидии на оплату ЖКУ на 7–10 %.  
Точная сумма компенсации будет рассчиты-
ваться в зависимости от новых тарифов  
на коммунальные услуги в каждом муници-
пальном образовании. Льгота предоставляет-
ся семьям, чьи затраты на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг превышают 22% от общего 
дохода, включающего в себя зарплаты, пенсии, 
стипендии, алименты, пособия по уходу  
за детьми.

#Капремонт В школе №4 Верхнего Тагила 
в январе 2025 года начнется капитальный 
ремонт. Это будет первая масштабная рекон-
струкция здания образовательной организа-
ции в муниципалитете за несколько лет.  
В течение года здесь обновят фасад, крышу, 
все внутренние помещения. Для каждого  
из трех этажей будет разработана своя 
концепция. Также пройдет ремонт школьного 
стадиона, где появятся беговые дорожки, 
футбольное поле, площадки для баскетбола, 
волейбола и для сдачи норм ГТО.

#Газификация Село Быньги Невьянского  
городского округа полностью получило 
доступ к газу. В населенном пункте построе-
но 16,5 километра газовых сетей, к которым 
могут подключиться более 370 домов.  
Следующее масштабное подключение ждет 
Нижние и Верхние Таволги. По поручению  
губернатора Евгения Куйвашева здесь ведет-
ся строительство межпоселкового газо- 
провода протяженностью 8,96 километра.  
Он соединит Быньги, Верхние и Нижние 
Таволги. На эти цели из областного бюджета 
выделено почти 70 миллионов рублей.

#Субботник Жители региона могут присое-
диниться к акции «Зеленая Россия»,  
которая проходит в стране со 2 по 28 сен-
тября. Ключевым событием в Свердловской 
области станет субботник в Шарташском 
лесопарке, который состоится 20 сентября. 
Инициатором мероприятия стал губернатор 
Евгений Куйвашев. В прошлом году участники 
субботника собрали 2,6 тысячи тонн мусора  
с 528 участков. Борьба с несанкционирован-
ными свалками — одна из основных задач 
национального проекта «Экология».

РАЗВИТИЕ
Екатерина Федорова

Зона комфорта: как в регионе 
создается новая городская среда

В России подвели итоги IX Всероссийско-
го конкурса лучших проектов  
создания комфортной городской среды.  
Семь инициатив из Свердловской обла-
сти признаны победителями и в общей 
сложности получат 600 миллионов 
рублей. Результат для региона хороший, 
и, как отметили в МинЖКХ, концепции 
благоустройства, разработанные в ре-
гионе, стабильно признаются лучшими  
на федеральном уровне.

«Свердловская область ежегодно при-
нимает участие во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания комфортной го-
родской среды. Всего за шесть лет 29 заявок 
на реализацию проектов благоустройства 
от нашего региона в Минстрой России были 
признаны лучшими на федеральном уров-
не и после реализованы. На воплощение 
проектов в реальность было направлено 2,2 
миллиарда рублей», — отметил министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

В список территорий, где в 2025 году нач-
нутся обновления, вошли три города, распо-
ложенные в восточной части Среднего Урала.  

Это Качканар, Красноуральск и Верхняя 
Тура. Проекты победителей все чаще отда-
ляются от центра, что имеет особое значе-
ние для развития региона.

Как неоднократно отмечал губернатор 
Евгений Куйвашев, качество жизни за пре-
делами Екатеринбургской агломерации 
должно соответствовать уровню ураль-
ской столицы, и через различные инфра-
структурные проекты этого удается до-
стичь. Учитывая, что во все три города уже 
запущена «Ласточка», новые благоустро-
енные площадки позволят повысить при-
влекательность городов как для местных 
жителей, так и для туристов, путешеству-
ющих по региону. 

• К КРАСИВОЙ ЦЕЛИ
Что же смогут увидеть уральцы уже  

к следующему летнему сезону? В Качка-
наре в самом разгаре будет идти строи-
тельство набережной Нижне-Качканар-
ского водохранилища в районе стадиона 
«Горняк». Подобные места всегда являют-
ся местом притяжения, поэтому планы  
у авторов концепции масштабные. В тече-
ние двух лет здесь планируется создать 
идеальное пространство для отдыха, 
включающее в себя все необходимые  
направления: вело- и пешеходные дорожки, 

600    
млн рублей      

получат 
победители 

конкурса проектов 
из Свердловской 

области
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детские, спортивные, смотровые пло-
щадки, обустроенный пляж, кафе и фуд-
корты. Стоимость проекта внушительная —  
200 миллионов рублей. Но ради красивой 
цели к финансированию подключатся об-
ластной и местный бюджеты, а также не-
сколько инвесторов.

Поддержать рублем готовы и проект  
в Верхней Туре, где благодаря полученному 
гранту продолжится строительство прогу-
лочного маршрута через весь город. Вопло-
щение в жизнь всех креативных задумок 
обойдется в 380 миллионов рублей. Но, как 
заметил глава городского округа Верхняя 
Тура Иван Веснин, в итоге такие вложения 
компенсируются созданием совершенно 
нового пространства, которое будет ста-
бильно радовать жителей. 

По задумке авторов, маршрут начнет-
ся у железнодорожного вокзала, где обно-
вят привокзальную площадь и парковку,  
а завершится на выезде из города, где 
установят стелу «Уральская сверхглубо-
кая». На всей протяженности маршрута 
построят или реконструируют скверы,  
в которых можно будет узнать об истории 
города и региона. 

К 95-летию Красноуральска, которое 
празднуется в 2026 году, обновят сразу три 
центральных пространства: единственный 
въезд в город — улицу Ленина, сквер Сева-
стьянова и площадь Победы. Город получил 
90 миллионов федеральной поддержки, 
остальные 170 миллионов, заложенные  
в проект, также готовы взять на себя област-
ные, местные власти и инвесторы.

В начале сентября Свердловская область получила еще 715 миллионов рублей  
на строительство газопроводов в 35 муниципалитетах. Фото: Елена Ельцова

Также по итогам конкурса деньги на во-
площение проектов в жизнь получат Полев-
ской — на ремонт «Самого южного парка», 
Красноуфимск — на строительство нижнего 
уровня набережной реки Уфа, Лесной —  
на обновление территории в районе Дома 
творчества и досуга «Юность», Верхний  
Тагил — на реконструкцию «Парка детства 
„Лукоморье“».

• В НОВЫЕ СЕТИ
Зона комфорта расширится и за счет 

обновления инфраструктуры. Осень — вре-
мя, когда все ключевые ремонты заверше-
ны, трубы проложены, коммуникации под-
ключены, и можно планировать новые эта-
пы работы. Так, после летнего цикла дога-
зификации в министерстве энергетики  
и ЖКХ выявили, что провести голубое топ- 
ливо можно еще в 1121 СНТ в 23 муници-
пальных образованиях области. После ана-
лиза территорий в список вошли сады, рас-
положенные в Екатеринбурге, Сысертском, 
Белоярском, Березовском, Полевском город-
ских округах, а также в городских округах 
Первоуральск, Ревда и Верхняя Пышма. 

Кроме того, в начале сентября регион 
получил еще 715 миллионов рублей на стро-
ительство газопроводов в 35 муниципаль-
ных образованиях области.

Новый виток развития связан и с обра-
зовательным сегментом. После выступле-
ния Владимира Путина на Дальневосточ-
ном экономическом форуме, где он акцен-
тировал внимание на модернизации энер-
гетического комплекса страны, губерна-
тор поручил усовершенствовать работу 
местного сегмента. Так, на первом этапе 
принято решение, что будущих специали-
стов отрасли начнут обучать при участии 
профильных компаний — «Россети Урал» 
и «Т Плюс». Соответствующее соглашение 
было подписано между областными вла-
стями, колледжами и руководителями 
компаний.

«Две крупнейшие наши энергетические 
компании, работающие на территории ре-
гиона, позволят усилить подготовку кадров, 
организовать их обучение на объектах  
и площадках, где они будут в будущем тру-
доустроены. Кроме того, такое сотрудниче-
ство обеспечит развитие материально-тех-
нической базы наших образовательных ор-
ганизаций», — пояснил министр энергети-
ки и ЖКХ Николай Смирнов.

Глава ведомства также отметил,  
что развитие новой энергетической инфра-
структуры для Свердловской области как 
крупного промышленного региона крайне 
важно. Новые объекты позволяют не только 
сделать жизнь местных жителей комфорт- 
нее, но и повысить качество работы  
ключевых производств. Фото: Елена Ельцова

АКЦЕНТ

Лариса Петрова
Профессор кафедры социокультурного 
развития территории ЕАСИ 

В Екатеринбурге завершился  
еще один фестиваль современ-
ной культуры, подаривший городу 
новые работы уличных художни-
ков. «ГикКон» проходил в уральской 
столице уже в пятый раз, и в этом 
году одним из его результатов стал 
стрит-арт-маршрут протяженно-
стью три километра, позволяющий 
погрузиться в гик-вселенную прямо 
в черте города. 

Почему подобные фестивали все 
чаще становятся востребованными 
и как это меняет городское про-
странство, рассказала профессор 
кафедры социокультурного разви-
тия территории Екатеринбургской 
академии современного искусства 
Лариса Петрова.

— Украшение города средствами 
современного искусства — это распро-
страненная тема. История стрит-арта 
насчитывает уже порядка 50 лет и по-
казывает, что это очень востребовано 
как для художников, так и для горожан. 
Движение дает понять, что жителям 
важно иметь право на свой город, и это 
можно наблюдать через их различные 
высказывания. Стрит-арт как раз явля-
ется одним из таких высказываний. 
Подобные фестивали дают возмож-
ность для самореализации, и важно 
это поддерживать.  

Сегодня идет жесткая конкурен-
ция за таланты. И несмотря на то, что 
Екатеринбург — город бесконечного 
креатива, мы здесь также бьемся  
за то, чтобы удержать и привлечь их. 
И такие события помогают художни-
кам чувствовать себя комфортнее, 
реализованнее. Очень важно чув-
ствовать, что город твой. Причем —  
и художникам, и жителям. Когда  
мы начинаем рассматривать город 
через работы художников, мы стре-
мимся его понять, расшифровать. 
Все это — важнейшая часть городской 
идентичности. 

Изучая город, мы можем задавать-
ся вопросом — а от кого он зависит, кто 
его создает? Первое, что приходит на 
ум, — власть. Но это не так. Власть се-
годня современна, она заняла пози-
цию медиатора. И все в итоге от этого 
выигрывают. Художники высказыва-
ются, бизнес-партнеры подчеркивают 
свою социальную ответственность,  
а город формирует смыслы.

И, кстати говоря, цифровая среда 
нам в этом очень помогает. Для со-
временного человека город — это  
совокупность разных слоев, как  
в картах, которые мы используем для 
навигации. Если нам нужно знать, 
где пробки, мы ставим одни параме-
тры, нужно узнать, где можно пообе-
дать, — другие. И создав аналогичную 
карту по различным культурным 
объектам, мы визуализируем разные 
культурные слои.

«Очень важно 
чувствовать,  
что город твой»

в 1121 
СНТ  

на Среднем Урале 
можно провести 
голубое топливо

« 
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на реали-
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лучшими  
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ральном 
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Николай Смирнов, 
министр 

энергетики и ЖКХ
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Екатерина Федорова
IT

Уральский программист стал победителем 
цифрового хакатона

Команда, в состав которой вошел 
свердловчанин Александр Серов, разра-
ботала лучший сервис, способный прогно-
зировать выход оборудования из строя. 

Задачу перед программистами в рам-
ках Сибирского окружного хакатона 
проекта «Цифровой прорыв. Сезон: 
Искусственный интеллект», постави-

ла компания «Сила». Победители получили 
приз в 300 тысяч рублей.

«Была реальная задача из индустрии, 
решив которую можно принести значи-
тельный экономический эффект. С учетом 
того, что мы чуть проспали первый слот 
на защите — победы не ожидали», — поде-
лился Александр Серов.

На мероприятие, которое проходило  
в Омске, зарегистрировались более 1700 
участников со всей России. На старт вышли 
180 команд.

«Мы впервые проводили наш хакатон  
в Омске, и до финальных защит дошли  
89 команд — это 50% от количества участни-
ков на старте. Кейсы были очень сложными, 
поэтому участники могут взять их себе  
в портфолио. Для них это тоже точка роста», —  
сказала на церемонии награждения руково-
дитель цифровых проектов АНО «Россия — 
страна возможностей» Дарья Микаелян.

Помимо разработки сервиса для прог- 
нозирования, участникам нужно было вы-
полнить еще несколько заданий от компа-
ний-партнеров. Среди них — создание мо-
дели, которая позволит выделять на задан-
ной территории участки с высоким рис- 
ком возникновения пожаров, ИИ-секрета-
ря для внутренних совещаний в виде 
Telegram-бота, веб-сервиса для генерации 
презентаций и инфографики на основе  
загруженного текста с использованием 
нейросетей, разработка системы, анали-
зирующей резюме и предполагающей  
зарплатные ожидания соискателей.

Несмотря на то, что задачи были  
поставлены сложные и не всем удалось 
достичь высоких результатов, подобные 
хакатоны являются отличной стартовой 
площадкой для программистов. Каждый 
участник проекта получает возможность 
карьерного роста и социальный лифт  
в IT-сфере, профессиональную оценку  
и обратную связь по разработанным  
решениям. Фото: све.рф

300   
тысяч 
рублей 

получила 
команда уральца 

Александра 
Серова, 

победившая  
в хакатоне

Ключевая компания логистического хаба  
«Сухой порт» заручилась господдержкой

Екатерина Федорова
РА ЗВИТИЕ

Мультимодальный транспортно-
логистический центр «Уральский» — 
якорное предприятие «Сухого порта» — 
получил статус приоритетного проекта. 
Распоряжение подписал глава региона 
Евгений Куйвашев. 

Новый статус дает компании право на 
налоговые льготы — в частности, будет 
обнулен налог на имущество. Господ-
держка позволит предприятию напра-

вить ресурсы на создание высокотехноло-
гичного комплекса, включающего совре-
менную железнодорожную, терминальную, 
складскую и таможенную инфраструктуру. 
Планируется, что в ближайшие два года ТЛЦ 
«Уральский» вложит в развитие «Сухого пор-
та» около 10 миллиардов рублей.  

«Ежегодно мы фиксируем существен-
ный прирост инвестиций в экономику 

10     
млрд рублей

ТЛЦ «Уральский» 
вложит  

в развитие 
«Сухого порта»

Свердловской области. Самый быстрорасту-
щий сегмент — транспортировка и хранение. 
Сегодня эта компетенция нашей области 
обеспечивает поступление свыше 30% всех 
инвестиций. Поддержка со стороны региона 
в виде налоговых преференций формирует 
благоприятный инвестиционный климат 
для бизнеса и способствует решению страте-
гической задачи по формированию одного 
из крупнейших логистических хабов стра-
ны», — сказал министр инвестиций и разви-
тия Вадим Третьяков.

На сегодняшний день в регионе уже 
действуют 20 приоритетных инвестици-
онных проектов. Общий объем вложений 
по ним составляет более 93 миллиардов 
рублей.

Напомним, инициированный Евгени-
ем Куйвашевым мегапроект «Сухой порт» 
предполагает комплексное развитие 
транспортной и логистической инфра-
структуры и закрепление за Свердловской 
областью статуса крупнейшего транспортно- 
логистического узла. Фото: Борис Ярков

КРАТКО

#Здоровье Всероссийский проект  
«Добро в село» заглянул на родину первого 
президента России Бориса Ельцина —  
в село Бутка Талицкого городского округа. 
В течение нескольких дней масштабную 
диспансеризацию прошли около 200 человек. 
Особое внимание было уделено маломобиль-
ным пациентам и семьям из групп социаль-
ного риска. Специалисты на дому сделали 
электрокардиограмму, измерили давление, 
уровень кислорода, глюкозы в крови и дали 
рекомендации.

#Сотрудничество Свердловская область 
представит свои лучшие культурные проек-
ты в Астане. По словам заместителя министра 
культуры региона Романа Дорохина, в сто-
лице Казахстана покажут работы из музеев 
Среднего Урала и постановки театров.  
Также планируется провести совместный 
гала-концерт, посвященный открытию вы-
ставочной экспозиции. Кроме того, в рамках 
культурной миссии также будет организован 
ряд деловых мероприятий, направленных 
на установление партнерских связей между 
представителями бизнеса и культурных кру-
гов России и Казахстана.

#Поддержка Двадцать муниципалитетов 
получат деньги из областного бюджета  
за эффективную работу с должниками.  
Как отметили в региональном Минфине, 
подобная практика уже существовала  
и принесла свои плоды. Задолженностей,  
связанных с арендой земельных участков, штра-
фами по договорам аренды, государственным  
и муниципальным контрактам стало меньше,  
а поступлений в местный и областной бюджет — 
больше. Чтобы дальше поддерживать успеш-
ную работу муниципалитетов, власти решили 
возобновить практику. Общий объем поддерж-
ки составит 183,5 миллиона рублей.

#Развитие Доцент кафедры морфологии  
и экспертизы Уральского государственного 
аграрного университета выиграла грант  
XII Всероссийского форума рабочей молодежи 
платформы «Росмолодежь.События». Гульжан 
Горошникова получила более 700 тысяч  
рублей на реализацию проекта «Территория 
коммуникаций — город Екатеринбург». Препо-
даватель и ее команда провели исследование 
среди студентов, которое показало низкий уро-
вень переговорных навыков. Проект направлен 
на решение этой проблемы. Также он поможет 
молодым людям в возрасте от 17 до 25 лет 
стать более уверенными в общении, научиться 
вести переговоры и разрешать конфликты.

#Активисты Представители свердловского 
отделения «Движения Первых» побывали  
на Байконуре. Команда из студентов Уральского  
института управления — филиала РАНХиГС 
представила собственную программу на фе-
стивале народов в Казахстане и поучаствовала 
в запуске ракеты с пилотируемым кораблем 
«Союз МС-26», который доставил на МКС 
экипаж с двумя российскими космонавтами 
на борту. «Цели, стоящие перед организацией, 
имеют большое значение для дальнейшего 
развития гражданского общества. Губернатор  
и правительство региона всячески поддержива-
ет инициативы движения», — сказал замгуберна-
тора Павел Креков, возглавлявший делегацию.



В ГОРОДАХ
 
#Нижний Тагил Более 400 домов в текущем 
году перевели на газ в рамках федерального 
проекта «Чистый воздух». При этом в 305 жилых  
постройках оборудование уже запущено  
в эксплуатацию. «В прошлом году на газ пере-
ведены 503 домовладения. Задача этого года — 
обеспечить голубым топливом еще 550 частных 
домов, план на 2025 год — 947 домов. В общей 
сложности на выполнение всех мероприятий 
предусмотрены средства из федерального, 
областного и местного бюджетов в размере 
чуть менее 483 миллионов рублей», — сообщил 
министр энергетики и ЖКХ Николай Смирнов.

#Тугулым Местным жителям подарили много-
функциональный культурный центр на колесах 
в честь 335-летия поселка. На приобретение 
автоклуба было направлено 6,8 миллиона 
рублей из федерального и регионального 
бюджетов. Дополнительно из местного бюджета 
выделено более трех миллионов рублей на 
оснащение центра. «Надеюсь, жители Тугулыма 
по достоинству оценят возможности передвиж-
ного культурного центра», — сказал заместитель 
министра культуры Роман Дорохин.
Мобильная площадка оснащена сценой, све-
товым, звуковым и мультимедийным оборудо-
ванием. Автоклуб может быть использован для 
проведения в малых населенных пунктах торже-
ственных мероприятий, фестивалей, концертов, 
национальных праздников.

#Каменск-Уральский Строительство новой  
газовой котельной мощностью более  
2 мегаватт завершат к началу отопительного 
сезона. Она позволит улучшить качество  
коммунальных услуг для более 1200 жителей 
старой части города Каменск-Уральский.
Строительство объекта ведется за счет  
привлечения частных инвестиций. Модульная 
конструкция котельной обеспечивает быстрый 
монтаж оборудования, пусконаладочные  
работы и запуск в эксплуатацию. Всего  
с 2018 года при поддержке областных  
властей в Каменске-Уральском построено  
семь объектов теплоснабжения.

#Первоуральск Завершился капремонт  
здания детского сада №46, построенного 
в 1969 году. Рабочие восстановили кровлю, 
обновили фасад, выполнили отделку внутренних 
помещений. Кроме того, была благоустроена  
территория, прилегающая к дошкольному учреж-
дению с полувековой историей. Здесь установле-
ны новые веранды, песочницы, домики, корабли-
ки, а также обустроена спортивная площадка  
с покрытием из искусственной травы и беговой 
дорожкой. Фото: пресс-служба администрации Первоуральска

#Сосьва Сотринское лесничество получило 
внедорожник для патрулирования лесных  
территорий. Это 65-й автомобиль, приобре-
тенный для работы лесных инспекторов при 
софинансировании из регионального бюджета.
«Площадь Сотринского лесничества составляет 
более 700 тысяч гектаров. За последние два 
года благодаря эффективной работе инспек- 
торов проблем с незаконными рубками  
на территории лесничества не зафиксировано. 
Надеюсь, что автомобиль поможет облегчить 
работу в труднодоступных участках и повысит 
оперативность реагирования при обнаружении 
лесных возгораний», — сказала заместитель 
министра природных ресурсов и экологии 
Вероника Русинова.
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Помогла погода: урожайность картофеля 
на Среднем Урале превышает план

Сергей Демидов
СЕ ЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Уборочная кампания в Свердловской 
области находится в активной фазе —  
сельхозпредприятия региона уже 
обработали более тысячи гектаров 
посевных площадей. 

Плановые значения достигаются и пе-
ревыполняются. Например, по кар-
тофелю урожайность уже составляет 
21,6 тонны. Таких показателей, по 

словам специалистов, удалось достичь бла-
годаря использованию адаптированных 
для Среднего Урала сортов корнеплода, 
применению новых подходов к выращива-
нию овощных культур, а также благопри-
ятным погодным условиям.

«Уральские сельхозпредприятия ис-
пользуют картофель как российской, так  
и импортной селекции. В основном это уль-
траранние, ранние и среднеранние сорта. 
Кроме того, последние два года на почти 
840 гектарах проводится гидромелиорация 
посевов картофеля. Все это позволяет доби-
ваться высокой урожайности овощной 
культуры. В этом году еще и погодные усло-
вия помогли. В целом ожидаем хороший 
урожай — до 255 тысяч тонн картофеля», — 
сообщил начальник отдела земледелия  
и семеноводства министерства агропро-
мышленного комплекса и потребительско-
го рынка Игорь Крупский.

Сохранности урожая сельскохозяй-
ственные товаропроизводители уделяют 

В Верх-Нейвинское водохранилище выпустили 
более 10 тысяч мальков сазана

Кирилл Фетисов
ЭКОЛОГИЯ

Растительноядные рыбы помогают защи- 
тить питьевой водоем от заболачивания. 

Оздоровление Верх-Нейвинского во-
дохранилища проводится в рамках 
национального проекта «Экология» 
при сотрудничестве с Нижне-Об-

ским филиалом ФГБУ «Главрыбвод». Для 
других водоемов на Среднем Урале также 
разрабатываются проекты зарыбления, со-
общил министр природных ресурсов и эко-
логии Денис Мамонтов.

«В 2024 году планируется выпустить бо-
лее 1,3 миллиона мальков. Помимо тради-
ционных карповых пород, таких как сазан, 
толстолобик, белый амур, предусмотрены 
выпуски особо ценных пород рыб. Напри-
мер, в этом году более 300 тысяч стерлядей 
выпущено в реку Тавда и в реку Лозьва», — 
рассказал Денис Мамонтов.

Верх-Нейвинский водоем является 
единственным источником питьевого и хо-
зяйственного водоснабжения Новоураль-
ска, а также излюбленным местом отдыха 
горожан и жителей окрестных населенных 
пунктов. Благодаря зарыблению раститель-
ноядными видами вода становится чище,  
а также сохраняется биологический баланс 
растительности.

«Учитывая, что выживаемость мальков 
составляет около 30 процентов, на зарыб- 
ление необходимо не менее трех лет.  

Но у нас есть документы от „Главрыбвода“ 
на зарыбление этого пруда в течение  
10 лет. Мы начали с карпов, потому что во-
доем стал просто зарастать. Сазан почи-
стит водоем, и в следующие годы мы запу-
стим другие промысловые породы рыб», – 
рассказал глава Новоуральского городско-
го округа Вячеслав Тюменцев.

Второй этап зарыбления Верх-Нейвин-
ского водохранилища пройдет уже в октябре. 
Тогда в акваторию пруда будет выпущена мо-
лодь сазана и белого толстолобика. Всего  
на оздоровление водоема в 2024 году направ-
лено 1,5 миллиона рублей из муниципально-
го бюджета, средств МУП «Водоканал», Ураль-
ского электрохимического комбината.

Работы по зарыблению водоемов  
в Свердловской области министерство 
природных ресурсов и экологии проводит 
на протяжении уже десяти лет. Поголовье 
рыбы в разные годы пополнялось в Верх-
не-Макаровском, Исетском и Волчихин-
ском водохранилищах, Черноисточинском 
пруду, озерах Песчаное и Балтым, Невьян-
ском, Верхне-Сысертском, Шайтанском  
и Староуткинском прудах. Фото: све.рф
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особое внимание. В Свердловской области 
собранный картофель складируется в 21 
овощехранилище. Суммарно они могут 
вместить 233 тысячи тонн продукции.

По решению губернатора Евгения Куйва-
шева на развитие отраслей овощеводства  
и картофелеводства, на проведение гидроме-
лиоративных мероприятий и компенсацию 
затрат производителей зерновых культур 
предоставляются субсидии из областного 
бюджета. Общий объем господдержки агра-
риев Свердловской области в текущем году 
составит около пяти миллиардов рублей.

Напомним, посевные площади карто-
феля и овощей в Свердловской области  
занимают 13 тысяч гектаров. Площади  
посевов зерновых и зернобобовых культур 
составляют 337,9 тысячи гектаров. Кроме 
того, в текущем году сельхозтоваропроиз-
водители увеличили до 369,3 тысячи гектаров  
площади посевов кормовых культур, чтобы 
обеспечить качественную базу сырья  
для животноводческого сектора. Фото: Борис Ярков
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КРУПНЫЙ ПЛАН

В Екатеринбурге в рамках объявленного президентом России Владимиром Путиным Года семьи открыли главный Дворец бракосочетания. Он расположился  
в самом центре уральской столицы, на улице Карла Либкнехта, 3 — в историческом здании бывшей усадьбы ротмистра Переяславцева.
В постройке, площадь которой составляет более 7 тысяч квадратных метров, во время капитального ремонта установили новые железобетонные перекрытия,  
укрепили несущие конструкции, заменили кровлю. Также в памятнике смонтировали современные инженерные системы, в том числе отопление и вентиляцию.  
Особое внимание было уделено восстановлению и воссозданию декора главного фасада, сочетающего в себе стили барокко и классицизма. Отделка помещений 
выполнена по дизайн-проекту, задачей которого было подчеркнуть сохраненную лепнину конца XIX века. 
В двухэтажном здании оборудованы три зала торжественной регистрации, в том числе для маломобильных граждан, комнаты для молодоженов и для приема гостей,  
а также рабочие зоны для сотрудников. «Это первый в регионе отдел ЗАГСа, который находится в здании-памятнике архитектуры. Мы надеемся, что молодоженам  
будет интересен этот объект. Выбрать дворец для регистрации брака можно через „Госуслуги“ или подав заявление в любом из отделов ЗАГСа с указанием дворца  
в качестве места для проведения церемонии», — рассказала руководитель управления ЗАГС по Свердловской области Татьяна Акалаева.
Первой семейной парой нового Дворца бракосочетания стали Роман и Софья Сибагатовы. Влюбленные признались, что роль первопроходцев добавила 
волнения в один из самых важных дней их жизни. 
Отметим, в Свердловской области ежегодно регистрируются около 30 тысяч браков, половина из них в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова
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В Музее истории Екатеринбурга открылась выставка «Судеб-
ные хроники». Экспозиция посвящена сразу двум юбилеям — 
150-летию с момента открытия Екатеринбургского окруж- 
ного суда, учрежденного в результате реформ Александра II,  
и 90-летию Свердловского облсуда.

«150 лет назад начал свою работу Екатеринбургский окруж-
ной суд. И именно этим здесь, на Среднем Урале, была ознамено-
вана судебная реформа Александра II, которая действительно 
стала основой для формирования независимой судебной власти. 
Именно тогда были заложены такие принципы судопроизвод-
ства, как открытость, доступность и независимость суда. Экспо-
зиция из фондов Свердловского областного суда даст возмож-
ность более широкой аудитории ознакомиться с историей судеб-
ной власти на Среднем Урале», — отметил председатель облсуда 
Владимир Дмитриев.

Выставка знакомит посетителей с ярчайшими процессами по-
реформенного Екатеринбурга и бурного революционного периода 
1917 года - начала 1920-х годов, коротким эпизодом существования 
Уральского областного суда, объединившего Екатеринбургский, 
Пермский, Тюменский и Челябинский губернские суды, репрессив-

ными практиками 1930-х годов, «гендерным переворотом»  
в судейских органах, последовавшим в поствоенные десятилетия  
и резонансными судебными разбирательствами 1990–2000-х.

«Посредством документов, фотографий, газетных хроник  
и зарисовок из зала суда, материальных свидетельств и артефактов 
зритель превращается в участника резонансных судебных разбира-
тельств с конца XIX до начала XXI века, наблюдая за героями по обе 
стороны процесса», — рассказали в Музее истории Екатеринбурга.

Экспозиция содержит документы и фотографии, газетные хро-
ники и судебные зарисовки, должностные знаки, печати и повсе- 
дневный инструментарий работников юстиции — от гиревых весов 
для взвешивания судебной корреспонденции до печатной машин-
ки, использовавшейся для стенографирования процессов.

«Не все люди понимают, что такое суд, что это одна из ветвей 
власти, что суды бывают разных уровней. Продемонстрировать это 
очень интересно. Возможно, это удовлетворит любопытство людей, 
которые в этом не разбираются», — подчеркнул замминистра куль-
туры Роман Дорохин.

Выставка «Судебные хроники» будет доступна для посетителей  
до 24 ноября текущего года на улице Карла Либкнехта, 26. Фото: Елена Ельцова

Все начинается с любви

150  
лет

исполнилось 
Екатеринбург-

скому окружному 
суду в 2024 году

Дворец  
бракосочетания

Екатеринбург,  
Карла Либкнехта, 3


